
聯動「一帶一路」青商 打造雙向共贏通道
外交公署和一帶一路總商會共同舉辦「『帶路』文化聚香江」文化晚宴
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長久存在的社會問題需要創新的解決方案。若能善用既有資源、匯聚各方智慧，又會
否事半功倍？當社會各界以最大限度發揮獨特優勢、跨界交流協作，又會產生甚麼

樣的化學反應？
領展深信只有透過各方協作，才能有效應對不斷演變的社會挑戰。適逢領展「愛．匯聚計

劃」十周年，領展舉辦「創匯聚」，為社福機構、社會企業及社會創新組織提供平台，探索協
作方案，鼓勵各方善用其專業、資源及創意，推動青少年培育項目發展，為社區創造更大價
值。新興科技普及龍舟運動、透過傳承傳統糕點製作促進跨代共融等不同的構想，在這個平
台上碰撞出新穎的意念。最終，名為「你畫你本身的傳奇」的項目從眾多計劃書中突圍而出，
奪得冠軍及十萬元獎金，協助居於院舍、有特殊學習需要（SEN）的宿生連繫社會。

配對成功 完美組合 各展所長
「你畫你本身的傳奇」由香港學生輔助會、始程有限公司（始程）及滾動的書有限公司（滾動

的書）合力構思，計劃透過招募大學生領袖，為他們提供「小編」、策展及繪本製作培訓，由
他們協助居於屯門石壁男童院舍、有特殊學習需要的兒童及青少年，通過繪畫表達個人心聲及
故事，並將畫作製作成繪本，於社區展出，以提高社會對兒童住宿照顧服務的關注。
能夠從彼此認識到獲得資源和獎金，讓計劃書得以成型，成員們均喜出望外。始程創辦人

「高妹記者」過往曾取得提供兒童服務的基金撥款，惟未能物色到願意合作的機構，無法確
保受助對象，因此她很高興今次能夠與其他兩個機構合作，通過向招募的大學生提供「小
編」訓練及媒體專頁經營培訓，促成幫助屯門石壁院舍的學童向外介紹其畫作。另一方
面，滾動的書創辦人莊國棟（James）提出，他們有擅長講故事和繪畫的導師，可以教授大
學生有關繪畫和講故事的技巧，再教導院舍學童如何繪畫，同時培育兩代青年。
在香港學生輔助會負責宣傳和籌募的黃俐燕分享，能夠與專長於編輯訓練的始程一
起搭檔滾動的書，實屬「很完美的組合」。「我們的共同目標是希望社會人士認識
到，香港有一群因不同理由而不能和家人同住的小朋友，而其中高達八成二更有特
殊學習的需要。我們希望透過讓他們以藝術形式繪畫他們的故事，讓其他人可更
直接了解他們，藉此引起社會對這些小朋友的關注並給予協助。」James續說，
「我們的最終目的是讓院舍學童與社會建立連繫，建立自信心。畫得美與不
美，並不是最重要。」
三位機構代表均異口同聲表示：「今次是一加一加一大於三，超額完
成。希望最後憑各方努力，能夠把意念實踐，讓院舍學童真正畫出他們
的傳奇。」 ◆領展舉辦「創匯聚」，為社福機構、社會企業及社會創新組織提供平台探索協作方案，為社區創造更大價值。

領展「創匯聚」誕生跨界協作項目
扶助SEN青年連接社會

◆「你畫你本身的傳奇」的三家機構代表向來自不
同界別的專業評審介紹他們的計劃。

◆ 項目的目標是透過繪本製作協助有特殊
學習需要的學童。

◆「你畫你本身的傳奇」的三家機構代表向專業
評審介紹他們的計劃。

◆「你畫你本身的傳奇」的目標
是協助有特殊學習需要的學童。

今年是國家主席習近平提出「一帶一路」

倡議十周年。為慶祝「一帶一路」倡議十年

來成果豐碩惠及全球，堅定走高質量發展之

路，外交部駐港特派員公署和一帶一路總商

會 13日晚共同舉辦「『帶路』文化聚香

江」文化晚宴，聯動「一帶一路」青商，打

造雙向共贏通道，激發香港「超級聯絡人」

平台功能，共同推動「一帶一路」高質量發

展。 ◆香港文匯報記者 子京

文化晚宴由《佳餚為媒賞「帶路」》和《舞影
樂韻遊「帶路」》兩部分組成，以精品、傳

承、融通為主旨，主辦方精心設計了一系列具有
「一帶一路」國家特色的美食佳餚，同時更安排了
香港兒童粵劇、印尼民族歌舞、中東烏德琴演奏、
菲律賓傳統舞蹈等的文藝表演節目，為現場賓客帶
來了感受「一帶一路」國家文旅特色和體驗香港多
種文明交融的難得機會。整場晚宴折射出「一帶一
路」倡議十周年，不同國家文化相互相融、文明互
鑒，「民心相通」的真摯情誼。

李家超：打造港成國際文藝交流中心
香港特區行政長官李家超作主旨發言時表示，
「一帶一路」倡議提出以來這十年，既是推進國際
互聯互通的十年，也是合作共贏的十年，更是締結
友誼的十年。上個月在北京召開的第三屆「一帶一
路」國際合作高峰論壇，習近平主席宣布中國支持
高質量共建「一帶一路」的八項行動，其中，支持
人文交流是重要內容。
李家超表示，「一國兩制」優勢下，香港正在打

造成為融匯中西文化的國際文化藝術交流中心，致
力在促進區域和全球文化藝術交流方面貢獻自己的
一分力量。特區政府將積極與各方夥伴合作，舉辦
豐富多彩的文化藝術交流活動，從舞台表演到展
覽，乃至戶外嘉年華活動，為香港市民帶來繽紛多
彩的文化和藝術體驗。

林建岳：為高質量發展注新活力
全國政協常委、一帶一路總商會理事會主席林建

岳致歡迎辭。他表示，香港一直是中西方文化薈萃
之地。在「一帶一路」倡議的帶動下，香港不僅更
加發揮出作為中外文化藝術交流中心的角色，推動
文化相融、文明互鑒，同時也增進了香港與各沿線
國家之間的情誼，實現了「民心相通」。
他希望聯動「一帶一路」的各地區青年工商業同

好，全力支持、積極參與和助力「一帶一路」建
設，主動融入國家發展大局，同時為香港經濟社會
多元化、高質量發展注入新活力，讓不同的文明和
藝術文化在香港合奏出更宏大的樂章。

李永勝期待港民間力量多「走出去」

外交公署署理特派員李永勝致祝酒辭，指「一帶
一路」倡議傳承開放包容、交流互鑒的絲路精神，
與沿線國家一道築就共同發展的機遇之路、繁榮之
路。舉辦文化夜宴，也是香港在共建「一帶一路」
中獨特優勢和角色的一種體現。
他表示，歡迎各國駐港機構充分挖掘以香港為平

台參與「一帶一路」共建的廣闊機遇，共用發展紅

利，期待一帶一路總商會等民間力量，發揮自身所
長，多多「走出去」、「請進來」，為促進「一帶
一路」的貿易暢通、民心相通發揮積極作用。
當晚，駐港外國領事、外國商會代表，「一帶一
路」沿線國家青商協會代表，本港主要商會代表，各
協辦機構、專業團體和青年團體主要代表，及其他
香港工商界人士匯聚一堂，感受文化盛宴的魅力。

◆主禮嘉賓和表演者在晚宴合影。

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 福州報道）福
建省香港商會永遠名譽會長林鄭月娥率40位香
港工商界人士13日抵達福州，展開福建經貿考
察之旅。昨日上午，考察團一行走訪了福州新
區濱海新城規劃展示館、福建大數據交易所、
福州新區閩港合作諮委會秘書處以及恒申控股
集團有限公司，詳細了解福州新區在規劃建
設、產業發展、閩港合作等方面情況。福州新
區高質量發展的態勢讓考察團讚不絕口，受訪
成員代表們認為閩港合作前景廣闊，下一步擬
充分發揮香港優勢特點，進一步推動閩港交流
合作，助力香港加快融入國家發展大局。
在福州新區濱海新城規劃展示館，考察團成

員通過觀看展覽模型、多媒體展示、現場講解
等形式，了解新區新城的規劃布局和各功能區
的發展願景，感悟「數字福州」邁向建設現代
化國際城市新征程的偉大實踐。
在福建大數據交易所，交易大屏上的「數」
並非具體數據，而是豐富的數據目錄。對此，
福建省香港商會會長陳又誠有感而發：「福建
是國家數字經濟創新發展試驗區，數據市場持
續培育壯大，現在的數據交易模式已經進入了
2.0模式，我們考察團成員不少來自金融、專業
服務、創新科技等香港優勢企業，希望能夠發
揮香港『超級聯繫人』的作用，協助福建所
需。而福建積極推動企業數字化轉型，培育新

興產業發展，也為香港的科技創新和數位化轉
型提供了有用參考。」
當聽到福州新區閩港合作諮詢委員會秘書處
相關負責人介紹，根據閩港合作的實際需要，
諮委會已成立數字經濟、金融、貿易、航空港
口及物流、生物醫藥和文創旅遊等6個專項工作
小組時，代表團一致認為閩港合作前景廣闊，
期望充分發揮香港的融資、法律服務、專業人
才等優勢，實現閩港雙方互利共贏。
在參觀考察過程中，福建省香港商會副會長
張孝勤對恒申控股集團有限公司的智能製造車
間印象深刻，他認為，考察團可藉此考察為契
機，共同探索閩港產業協同發展路徑。
他說，香港高新技術企業可以向福建轉移和
延伸，實現互惠共贏，不斷提升閩港兩地企業
的核心競爭力。

港經貿團考察福建 覓商機推閩港合作

◆考察團參觀福州新區濱海新城規劃展示館。
香港文匯報記者蘇榕蓉 攝


